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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Reconoce Congreso de Michoacán al Colegio Heroico Militar 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/reconoce-congreso-de-michoacan-al-
colegio-heroico-militar/ 
https://www.cronica.com.mx/nacional/devela-congreso-michoacano-nombre-heroico-
colegio-militar-placa-oro.html 
https://cambiodemichoacan.com.mx/2023/09/29/inscripcion-en-el-congreso-por-
bicentenario-del-colegio-militar/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/develan-letras-de-oro-en-honor-al-colegio-militar 
El Congreso del Estado de Michoacán, reconoció los 200 años de servicio a favor de las y 
los mexicanos, al Heroico Colegio Militar, con la inscripción en letras de oro de la leyenda 
“2023, año del bicentenario del Heroico Colegio Militar” en el Muro de Honor del Palacio 
Legislativo del Congreso. La diputada Laura Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso del Estado, expresó que está institución es la columna vertebral de 
la seguridad en el país. «Ustedes son la columna vertebral de nuestra seguridad y la 
garantía de un futuro próspero para nuestra nación», sostuvo que con esta inscripción se 
reconocen dos siglos de dedicación, ejemplo y valentía por parte de los hombres y mujeres 
que han decidido defender a su nación. 
 
Alerta diputada y activista de Michoacán: “no estamos pidiendo dinero” 
https://www.contramuro.com/alerta-diputada-y-activista-de-michoacan-no-estamos-
pidiendo-dinero/ 
La diputada y activista de Michoacán, Margarita López Pérez, alertó sobre un presunto 
fraude que estarían cometiendo algunas personas, luego del hallazgo en Tacámbaro de 
una “fosa clandestina” en la que se encontraron decenas de restos óseos y en la que, la 
legisladora ha trabajado en la labor de extraer los mismos. En ese tenor, hace algunos días 
la diputada escribió en sus redes sociales que para la jornada de trabajo requerían 
de “bolsas blancas para embalaje de los restos humanos”; sin embargo, además de 
encontrar algunas funerarias que le vendieron al costo el material, también hubo 
ciudadanos que les hicieron llegar despensa y otros más, que se habrían aprovechado de 
la situación y han pedido dinero para supuestamente, enviarlo a las madres buscadoras. 
“Les informo que seguiremos trabajando una semana más en Tacámbaro. Quiero aclarar 
también que NO ESTAMOS PIDIENDO DINERO A NADIE, por lo que si alguna persona lo 
hace estará tratando de aprovechar la situación para su beneficio. POR FAVOR NO 
CAIGAN EN UN ENGAÑO. 
 
Rechaza coordinador de GPPRI que gobernador tenga injerencia en el Congreso 
https://postdata.news/rechaza-coordinador-de-gppri-que-gobernador-tenga-injerencia-en-
el-congreso/ 
 “Los diputados nos tenemos que poner a chambear más, si se dice que no hay 
productividad, está en manos de nosotros”, afirmó el coordinador de la bancada del PRI, 
Jesús Hernández Peña, quien rechazó la injerencia del Ejecutivo Estatal en el Congreso de 
Michoacán. Al referirse a las declaraciones del Partido Encuentro Solidario (PES), que 
acusó al gobierno estatal de violar la autonomía del Poder Legislativo, dijo que en lo 
particular no se ha visto obligado a aprobar leyes. “Cuando menos nosotros, debo decirlo 
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en lo particular, no lo tenemos, en las comisiones que participo no es así, no tengo el dato 
de una situación de esa naturaleza”, dijo en referencia a los señalamientos que desde el 
Poder Ejecutivo se ordena que aprobar o no al Congreso local. 
 
“De las 10 obras multianuales que tenía, ya nada más me quedan 5”: Guadalupe Díaz 
https://www.contramuro.com/de-las-10-obras-multianuales-que-tenia-ya-nada-mas-me-
quedan-5-guadalupe-diaz/ 
“De las diez obras multianuales que tenía, ya nada más me quedan cinco”, ironizó la 
diputada Guadalupe Díaz Chagolla, presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra 
Pública y Vivienda del Congreso, a propósito de la decena de obras comprometidas en este 
rubro por el Gobierno del Estado. Cabe apuntar que el Congreso local aprobó que a partir 
del 2023 el Ejecutivo del Estado conviniera financiamientos triangulados vía constructoras 
con instituciones bancarias hasta por nueve mil millones de pesos para realizar una decena 
de obras multianuales, en donde el Gobierno está obligado a etiquetar anualmente recursos 
para su pago. Las obras anunciadas por el Ejecutivo, incluían la construcción del metrobús 
en Morelia, la construcción del distribuidor en el mercado de abastos de Morelia, el 
boulevard Jiquilpan-Sahuayo, el mercado público de Pátzcuaro, el teleférico para Uruapan, 
el segundo circuito del periférico de Morelia, la rehabilitación de la red carretera estatal, la 
recuperación del Río Duero, y la línea de conducción hidroagrícola distrito Morelia-
Queréndaro y la brecha central en Tierra Caliente. 
 
Lamentan diputados en sus informes la parálisis legislativa  
https://www.quadratin.com.mx/politica/lamentan-diputados-en-sus-informes-la-paralisis-
legislativa/ 
La constante en los informes que rindieron los diputados del Congreso del Estado a lo largo 
de septiembre fue el lamento porque no han sido dictaminadas los cientos de iniciativas 
que han presentado. La mayoría de los diputados se quejan particularmente de la Comisión 
de Justicia, donde están atoradas la mayoría de las iniciativas, aunque pocos reclaman 
abiertamente a la presidente, Anabet Franco, quien también preside la Junta de 
Coordinación Política y los diputados de los partidos Morena, del Trabajo, Verde Ecologista 
y la Representación Parlamentaria no quieren cuestionarla y exhibirla. Reyes Galindo, 
coordinador de los diputados petistas fue uno de los pocos que se atrevió a cuestionar su 
desempeño al declarar que es aliada y amiga, pero es necesario que se ponga a trabajar, 
porque la comisión que preside es en donde está la mayoría de las 700 iniciativas 
pendientes de dictamen. 
 
Boletines: 
 
Defender la dignidad de cada persona, mi prioridad en segundo año legislativo: Dip. 
Lariza Pérez 
En este segundo año legislativo, defender la dignidad de las personas, fue la acción de 
cada día para cumplir con el compromiso con ustedes, el de trabajar sin escatimar esfuerzos 
por un Michoacán mejor, expresó Lariza Pérez Campos, diputada local y Coordinadora del 
Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional en el Congreso del Estado. En el marco 
de la presentación de su Segundo Informe Legislativo como diputada por el Distrito IV con 
cabecera en Jiquilpan, Lariza Pérez afirmó que junto con su equipo de trabajo, el esfuerzo 
común fue el de representar a las y los michoacanos, con dignidad y honestidad en el 
Congreso. 
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Colegio Militar, pilar de la soberanía del pueblo mexicano: 75 Legislatura  
En un franco reconocimiento a la grandeza de sus logros y por ser pilar de la soberanía del 
pueblo mexicano, la 75 Legislatura de Michoacán inscribió en letras de oro el nombre del 
Heroico Colegio Militar, placa que fue develada hoy en la sede del Congreso del Estado. 
Se trata de reconocer la importancia de mantener una fuerza armada sólida que pueda 
garantizar la seguridad de la nación y defender la democracia; de ahí la inscrpción de la 
leyenda “2023, año del bicentenario del Heroico Colegio Militar” en el Muro de Honor del 
Palacio Legislativo. 
 
La unión familiar es la ruta para mejorar como sociedad: 2do Informe Legislativo Luz 
María García 
Por primera vez en el estado de Michoacán las familias cuenta con una representación 
institucional en el Congreso del Estado, a través de Diputada Luz María García García, del 
Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES), quién presentó su 2do Informe Legislativo y 
le rindió cuentas a los michoacanos.  Con un arduo trabajo desde la curul de la LXXV 
Legislatura y con un recorrido a ras de suelo en las calles o caminos del estado, la diputada 
del PES ha consolidado un proyecto que atiende desde distintos ángulos los problemas que 
se presentan en las familias, en búsqueda de garantizar el bienestar de todos sus 
integrantes. 
 
Inaugura Samanta Flores el congreso Internacional del Turismo en la Capital 
Moreliana 
En un evento significativo que coincidió con el 489 aniversario de Pátzcuaro, su tierra natal, 
la diputada Samanta Flores Adame, Presidenta de la Comisión de Turismo en el Congreso 
de Michoacán, a invitación de Ramón Godínez Ortiz, presidente de la Asociación Mexicana 
de Profesionistas y Técnicos en Turismo, inauguró el 21 Congreso Internacional de Turismo 
en el Teatro Mariano Matamoros de la capital michoacana, ante estudiantes de Jalisco, 
Michoacán y otros estados del país así como de  Costa Rica entre otros países presentes, 
destacando la riqueza patrimonial de Michoacán y la importancia de profesionalizar el 
sector. Durante su discurso inaugural, la diputada hizo énfasis en la necesidad de seguir 
creyendo en el turismo como motor de desarrollo y promoción de la identidad cultural. 
Además, subrayó la resiliencia de los prestadores de servicios turísticos en México y su 
compromiso con la industria. “Porque creer en el turismo es creer en Michoacán, México y 
su gente”, destacó. 
 
El trabajo de gestión debe complementar nuestra labor como legisladoras y 
legisladores: Liz Hernández 

“Parte importante de nuestro trabajo como Diputadas y Diputados consiste en hacer 
labor de gestión y de apoyo directo a la ciudadanía”, afirmó la Diputada Panista Liz 
Hernández Morales. Como parte de la difusión de labores por su segundo informe 
legislativo, la Diputada originaria de Los Reyes comentó que dio tramité y apoyo a 
más de 300 solicitudes que las y los Michoacanos le hicieron llegar durante este 
periodo. “Siempre es un gusto apoyar las personas, muchas veces no es ni siquiera 
con un tema económico, sino con el apoyo para realizar algún trámite o la 
orientación para que la instancia de gobierno adecuada les atienda”, remarcó la 
Diputada albiazul. 
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INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Entre duelo de porras, toman protesta cientos de comités de la 4T 
https://mimorelia.com/noticias/politica/entre-duelo-de-porras-toman-protesta-cientos-de-
comit%C3%A9s-de-la-4t 
https://www.quadratin.com.mx/politica/grito-de-guerra-en-morena-pt-pvem-para-batalla-
interna-por-candidaturas/ 
En medio de un notorio duelo de porras a favor de diversos actores políticos, el dirigente en 
Michoacán del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Juan Pablo Celis Silva, tomó 
protesta a cientos de representantes de comités de la Cuarta Transformación tanto de este 
partido como de aliados: el Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM). Durante su mensaje el dirigente morenista llamó a los presentes, ahora líderes de 
comités, a mantener el respeto y la unidad entre todas las corrientes, y recordó el trabajo 
en tierra tiene el objetivo de llevar a la 4T a mantener un proyecto de nación y así dejar de 
lado una pugna por candidaturas. 
 
Migrantes podrán ser votados, pero no votar en elección de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/migrantes-podran-ser-votados-pero-no-votar-en-
eleccion-de-michoacan/ 
En las elecciones del 2 de junio de 2024 las personas migrantes originarias de 
Michoacán, que radican en el extranjero, sí podrán ser votadas, pero no podrán votar en 
la elección local, ni siquiera por sí mismas. La falta de una reforma legislativa del 
Congreso de Michoacán mantiene a la comunidad migrante con derechos político 
electorales limitados, pues a la fecha sólo pueden votar por cargos a la Presidencia y al 
Senado, y cuando es el caso, por la gubernatura de Michoacán.   
 
Realiza IEM consultas de autoadscripción a personas indígenas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/realiza-iem-consultas-de-autoadscripcion-a-
personas-indigenas/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/01/realiza-el-iem-consulta-sobre-autoadscripcion-a-
personas-indigenas-en-la-region-costa-sierra-de-michoacan/ 
Con la finalidad de garantizar que se postulen personas indígenas que mantengan un 
vínculo comunitario y efectivo en las próximas elecciones, el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) realizó de manera simultánea 3 consultas previas libres informadas y de 
buena fe sobre la acreditación de la autoadscripción, pertenencia o vinculación a este grupo 
de atención prioritaria para la postulación de candidaturas en el Proceso Electoral Local 
2023-2024.  
 
PRD no alcanzó acuerdo en la Secretaría de Asuntos Electorales; nombrarán 
encargado del área 
https://mimorelia.com/noticias/politica/prd-no-alcanz%C3%B3-acuerdo-en-la-
secretar%C3%ADa-de-asuntos-electorales-nombrar%C3%A1n-encargado-del-
%C3%A1rea 
Ante la falta de un acuerdo para nombrar al secretario de Asuntos Electorales y Política de 
Alianzas de la Dirección Ejecutiva el Consejo Estatal del Partido de la Revolución 
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Democrática (PRD) decidió bajar de la orden del día el punto número 6 y darle a la dirigencia 
en Michoacán la facultad de nombrar a un encargado de despacho. En entrevista, el 
dirigente estatal Octavio Ocampo Córdova, descartó que fuera un jaloneo entre cuadros 
partidistas lo que impidiera elegir a un secretario en el área en cuestión, no obstante, 
reconoció que, sí hubo diferencias, de ahí que se decidiera omitir el punto.  
 
Minerva Bautista sustituye a Nilton N. al frente de la dirigencia del PRD en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/01/minerva-bautista-sustituye-a-nilton-n-al-frente-
de-la-dirigencia-del-prd-en-morelia/ 
https://www.contramuro.com/minerva-bautista-nueva-presidenta-del-prd-morelia/ 
 https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/llega-minerva-bautista-a-la-dirigencia-del-prd-
en-morelia-10778627.html 
https://primeraplana.mx/archivos/952737 
La regidora por el PRD en el municipio de Morena, Minerva Bautista Gómez se convierte 
en la nueva dirigente municipal en la capital michoacana, así lo dio a conocer el dirigente 
estatal, Octavio Ocampo Córdova. El líder perredista comentó que la también ex diputada 
llega para sustituir a Nilton N, quien fuese acusado por su ex pareja en junio de este año 
por presuntos ataques psicológicos. Ocampo Córdova también refirió que será Salvador 
Arvizú Cisneros quien fungirá como secretario general, acompañando a la regidora, 
resaltando que los dos, han hecho un excelente trabajo dentro del partido y en los diferentes 
puestos para los que han sido elegidos.  
 
Silvano: Hay 8 Denuncias En Mi Contra En La Fiscalía Pero No Me Asustan 
https://www.changoonga.com/2023/10/01/silvano-hay-8-denuncias-en-mi-contra-en-la-
fiscalia-pero-no-me-asustan/ 
El ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, aseguró que son falsas las 
acusaciones de la administración de Alfredo Ramírez Bedolla, en su contra, tanto así que 
no existe una sentencia que lo limite de sus derechos políticos. De las que conozco en la 
Fiscalía deben ser como unas ocho, bueno, empezando por traición a la Patria, porque los 
denuncié por tramposos y socios de los delincuentes, pero no me asusta”, expresó durante 
la entrevista realizada este domingo.  
 
Dirigente MORENA Michoacán Se Molesta Y Niega Existencia De Acarreados En 
Evento 
https://www.changoonga.com/2023/10/01/dirigente-morena-michoacan-se-molesta-y-
niega-existencia-de-acarreados-en-evento/ 
El dirigente estatal en Michoacán, del Partido Movimiento Regeneración Nacional 
(MORENA) Juan Pablo Celis Silva, mostró su evidente molestia, al ser cuestionado por las 
personas acarreadas, durante estar tarde, en un evento llevado a cabo en el Centro De 
Convenciones Y Exposiciones (CECONEXPO)  Fue durante el evento De La Toma De 
Protesta de Los Comités De La Cuarta Transformación, que en el estacionamiento de 
CECONEXPO se observaron combis del transporte público y camionetas tipo van. 
 
Avanza Raúl Morón con su recorrido por la esperanza en Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/30/avanza-raul-moron-con-su-recorrido-por-la-
esperanza-en-michoacan/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/avanza-raul-moron-con-su-recorrido-por-
la-esperanza-en-michoacan/ 
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Como parte de su recorrido por la esperanza para fortalecer la estructura a través de la 
creación de comités en Defensa de la Cuarta Transformación, el líder de izquierda y 
representante de Claudia Sheinbaum en Michoacán, Raúl Morón Orozco, visitó los 
municipios de Pátzcuaro y Los Reyes. Después de haber tomado protesta en Morelia al 
primer comité municipal y emprender acciones similares en Uruapan, Raúl Morón sostuvo 
un par de encuentros con bases morenistas, líderes de otros grupos políticos y sociales, 
así como simpatizantes en general, en los municipios de Pátzcuaro y Los Reyes.  
 
Llama Finanzas a órganos electorales a tener un proceso austero 
https://primeraplana.mx/archivos/952594 
El titular de la Secretaría de Finanzas de Michoacán, Luis Navarro García, instó a los 
órganos electorales del estado a apegarse a un presupuesto austero para el año 2024. La 
solicitud se produce en medio de preocupaciones sobre el uso responsable de los recursos 
públicos durante el proceso electoral.  
 
Consejo Político perredista aprueba alianza con PRI y PAN para elecciones de 2024 
https://postdata.news/consejo-politico-perredista-aprueba-alianza-con-pri-y-pan-para-
elecciones-de-2024/ 
Al afirmar que quedaron atrás las diferencias, el dirigente estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) Octavio Ocampo Córdova, refirió que caminarán en el 
proceso electoral del 2024 en alianza con los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y 
el Acción Nacional (PAN). Lo anterior, luego de que el Consejo Estatal perredista aprobó ir 
con los institutos políticos que integran el Frente Amplio por México, donde aclaró que pese 
a estar en la alianza, se atenderá la determinación de la militancia en los municipios que 
decidan que el PRD compita por cuenta propia. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Transportistas se enfrentan a policías en Uruapan; rechazan construcción de 
teleférico 
https://www.contramuro.com/transportistas-se-enfrentan-a-policias-en-uruapan-rechazan-
construccion-de-teleferico/ 
Transportistas de Uruapan cierran accesos a la ciudad en protesta por la obra del teleférico 
que arrancará en los próximos días. A la par, los inconformes se enfrentan en la Plaza 
Morelos con elementos de la Guardia Civil, en el lugar se exhibe la primer cabina que 
formará parte del proyecto que no será concesionado. Los ánimos se encienden en el 
municipio del oro verde, al darse diversas protestas por parte de trabajadores del volante 
en torno a la construcción del teleférico que tendrá seis estaciones a lo largo de 8.4 
kilómetros. 
 
El teleférico de Uruapan va y nadie lo para: Bedolla 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/01/el-teleferico-de-uruapan-va-y-nadie-lo-para-
bedolla/ 
El costo del servicio para usuarios, reiteró, será de 10 pesos para un recorrido de 8.4 
kilómetros de distancia y 6 estaciones distribuidas de Oriente a Poniente ubicadas en el 
Mercado Poniente, Centro, Presidencia, Ágora, Conasupo e IMSS. Añadió que este 
proyecto incluirá obras sociales como espacios recreativos y deportivos, además de que se 
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complementará con otras obras para el desarrollo turístico, económico y productivo de 
Uruapan. 
 
Nacho Campos y Alfredo Ramírez Bedolla presentan proyecto del cablebús en 
Uruapan 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/municipios/nacho-campos-y-alfredo-
ramirez-bedolla-presentan-proyecto-del-cablebus-en-uruapan/ 
Uruapan está llamado para hacer cosas grandes en sinergia con todos los sectores de la 
población”, explicó Nacho Campos, presidente municipal, al presentar ante la ciudadanía el 
proyecto del cablebús, junto con Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán. Con 
una inversión histórica de 3 mil 200 millones de pesos, el cablebús contempla seis 
estaciones, con la capacidad de transportar a mil personas por hora por sentido en una 
etapa inicial. 
 
No suspenderán apoyo a adultos mayores en proceso electoral: Bienestar 
https://www.quadratin.com.mx/principal/no-suspenderan-apoyo-a-adultos-mayores-en-
proceso-electoral-bienestar/ 
Los beneficiarios del programa de pensión universal para los adultos mayores no se verán 
afectados por el desarrollo del roceso electoral, aseveró Roberto Pantoja Arzola, delegado 
en Michoacán de la Secretaría del Bienestar federal. Inclusive durante los períodos de 
campañas, los adultos mayores receptores de estos recursos seguirán obteniendo en 
condiciones de normalidad sus depósitos.   
 
Gasto en grupos de rock lo dará SEGOB, “lo importante” es llenar con jóvenes el 
Morelos: Gobernador 
https://postdata.news/gasto-en-grupos-de-rock-lo-dara-segob-lo-importante-es-llenar-con-
jovenes-el-morelos-gobernador/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, informó que corresponderá a la Secretaría de 
Gobierno a cargo de Carlos Torres Piña, dar a conocer el monto de recursos que se 
destinarán a la contratación de 3 grupos de rock que se presentarán en octubre en el 
Estadio Morelos. En entrevista, precisó que “lo importante” es que llenará “a tope” con 
jóvenes el inmueble, como parte del evento denominado “Jalo por Michoacán”.  
 
Semigrante ayuda a adultos mayores a reencontrarse con sus hijos en EU 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/30/semigrante-ayuda-a-adultos-mayores-a-
reencontrarse-con-sus-hijos-en-eu/ 
La Secretaría del Migrante (Semigrante) entregó visas de turista a 12 adultos mayores que 
viven en Quiroga, como parte del Programa Reencuentro Familiar (Refami). La titular de la 
dependencia, María Teresa Mora Covarrubias, fue la encargada de la entregar el 
documento que permite cumplir con el objetivo de acercar a los adultos mayores con sus 
seres queridos que viven en los Estados Unidos. 
 
Teleférico de Uruapan, nuevo producto turístico de Michoacán: Sectur 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/30/teleferico-de-uruapan-nuevo-producto-turistico-
de-michoacan-sectur/ 
El teleférico de Uruapan será un nuevo atractivo turístico de Michoacán que ayudará a 
posicionar el destino a nivel regional, nacional e internacional, y que ofrecerá toda una 
experiencia para los visitantes. El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Roberto 
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Monroy García, estimó que la ciudad tendrá al menos 500 mil nuevos turistas al año y una 
derrama económica adicional de 750 millones de pesos, al desarrollar un producto que 
estará vinculado a otros atractivos de la zona, como el Parque Nacional.  
 
Gobernador asegura que fosa clandestina no genera alerta en la entidad en tema de 
seguridad 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/30/gobernador-asegura-que-fosa-clandestina-no-
genera-alerta-en-la-entidad-en-tema-de-seguridad/ 
Después de que este pasado viernes 29 de septiembre, se diera a conocer una fosa 
clandestina localizada en el municipio de Tacámbaro, el gobernador del estado, Alfredo 
Ramírez Bedolla señaló que este hallazgo no genera alerta en la entidad en torno a 
seguridad. El mandatario estatal indicó que gracias a las investigaciones que se encuentra 
realizando la Fiscalía General de la República (FGR), se espera que dentro de poco, se 
pueda contar con la información completa sobre esta fosa.  
 
Continúa en deficion proyecto de presupuesto para 2024 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/continua-en-deficion-proyecto-de-
presupuesto-para-2024/ 
Continúa en definición el proyecto de presupuesto para el 2024, el cual a decir del titular de 
Finanzas y Administración, Luis Navarro García rondará en alrededor de los 96 mil millones 
de pesos. En entrevista compartió que se prevén algunos ajustes, derivados de la 
asignación de recurso federal que se estimaba con un incremento de 7 puntos porcentuales, 
pero que quedará finalmente en 5 por ciento. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Con caminata nocturna, inicia concientización sobre el Cáncer de Mama en Morelia 
https://postdata.news/con-caminata-nocturna-inicia-concientizacion-sobre-el-cancer-de-
mama-en-morelia/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/habr%C3%A1-mil-mastograf%C3%ADas-gratuitas-
anuncia-ayuntamiento-de-morelia 
Bajo la consigna ¡Prevenir es vivir!, cientos de personas participaron en la caminata 
“Iluminemos Morelia de Rosa”, cuyo objetivo es concientizar a la sociedad sobre el impacto 
que tiene la detección oportuna del Cáncer de Mama. La presidenta honoraria del Sistema 
para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelia, Paola Delgadillo Hernández, refirió 
que la intención de las actividades es hacer eco por todas esas mujeres que están luchando 
contra esta enfermedad o que ya lograron superarla y también por aquellas que perdieron 
la batalla.  
 
Delincuentes roban “autos premier”, asegura Cussi 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/delincuentes-roban-autos-premier-
asegura-cussi/ 
Grupos delictivos dedicados al robo de unidades en la ciudad de Morelia han empezado a 
“pulular” en zonas como Las Américas, dijo Alejandro González Cussi, comisionado de 
Seguridad Ciudadana de Morelia, al referir que prefieren los “vehículos premium”. El 
funcionario señaló que dichas unidades son camionetas pick-up, coches de fácil 
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movimiento, vehículos clásicos, así como líneas de camionetas Honda; también se ha 
empezado con el robo de motocicletas y bicicletas.  
 
80 colonias de las 650 de Morelia sufren desabasto de agua: OOAPAS 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/80-colonias-de-las-650-de-morelia-sufren-
desabasto-de-agua-ooapas 
En Morelia son cerca de 80 colonias las que tienen problemas de abastecimiento de agua, 
porque alrededor de 20 pozos han dejado de ser funcionales, pues cada vez se requiere 
mayor profundidad para extraer el vital líquido, confirmó Francisco Servín Barriga, 
subdirector de Distribución del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento (OOAPAS). Y es que, a decir del funcionario municipal, en dos años, 20 de 
los 110 pozos que hay en la ciudad, dejarán de surtir agua de los mantos freáticos.  
 
Culmina con éxito la FILLM 
https://moreliactiva.com/culmina-con-exito-la-fillm/ 
La II Feria Internacional del Libro y la Lectura de Morelia superó todas las expectativas y 
registró una derrama económica estimada de 15 millones de pesos, junto a una venta de 
170 mil libros, lo que consolidad a Morelia como un epicentro cultural y artístico en México. 
En la clausura oficial encabezada por la Secretaria de Cultura, Fátima Chávez Alcaraz, en 
representación del Presidente Municipal Alfonso Martínez Alcázar, informó que la fiesta de 
las letras culminó con la asistencia de 200 mil personas, entre ciudadanía general, 
universidades, preparatorias, secundarias, primarias y preescolares.  
 
Galería// Saldo blanco tras desfile por el natalicio de Morelos 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/30/galeria-saldo-blanco-tras-desfile-por-el-natalicio-
de-morelos/ 
La Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil, reportó 
saldo tras el desfile por el 258 aniversario del natalicio de José María Morelos y Pavón. En 
la capital michoacana se realizaron actos cívicos y el tradicional desfile conmemorativo, 
mismos que se desarrollaron en plena calma, se establecieron puntos de hidratación y 
atención a la población, por lo que no se registraron incidentes. Ante esto los operativos de 
seguridad y acciones coordinadas continuarán a lo largo del día para asegurar la sana 
convivencia de la población moreliana. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Un total de 100 profesores sin acreditar su centro de trabajo: SEE 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/un-total-de-100-profesores-sin-acreditar-
su-centro-de-trabajo-see/ 
La Secretaría de Educación del Estado de Michoacán (SEE), mantiene en la mira a 100 
profesores que siguen sin acreditar su centro de trabajo, así lo reveló Gabriela Molina 
Aguilar, titular de esta área. Explicó que esta cantidad de maestros y maestras siguen sin 
demostrar en qué espacios escolares están ubicados dando clases, esta localización tiene 
su origen en el llamado Pase de lista que se implementó por el Gobierno del Estado desde 
el pasado 14 de septiembre.  
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Al 72%, construcción del Icatmi en Villas del Pedregal: SCOP 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/30/imagenes-al-72-construccion-del-icatmi-en-villas-
del-pedregal-scop/ 
Un avance general del 72 por ciento registra la construcción del plantel número 22 del 
Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Michoacán (Icatmi), que desarrolla 
la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) en el fraccionamiento Villas del 
Pedregal de Morelia, uno de los más grandes de América Latina. Con una inversión en 
infraestructura de 17 millones de pesos, la obra quedará concluida a finales del mes de 
noviembre de este año para iniciar operaciones en enero de 2024, lo que traerá beneficios 
para más de mil 200 personas mayores de 15 años que deseen aprender, incrementar o 
fortalecer habilidades y conocimientos en alguna actividad laboral. 
 
Sin maestros en Ocampo, padres toman palacio municipal 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sin-maestros-en-ocampo-padres-toman-
palacio-municipal/ 
Ante la falta de profesores en el municipio de Ocampo, padres de familia se manifestaron 
en la presidencia municipal de esta localidad, esto como una medida de presión para que 
las autoridades educativas, les hagan caso. Los niveles de preescolar, primarias y 
secundarias de diversas comunidades de la región, no tienen profesores, denunciaron, al 
señalar que existe un importante número de personal para las zonas, lo que redunda en la 
afectación del desempeño escolar de niños y niñas.  
 
SEE revira a CNTE: eventuales no entrarán en ordenamiento y no se les pagará 
https://www.contramuro.com/see-revira-a-cnte-eventuales-no-entraran-en-ordenamiento-
y-no-se-les-pagara/ 
“La información ha sido clarísima, no se van a pagar eventuales; lo que sí estamos haciendo 
es el ordenamiento administrativo, que es muy distinto, es decir, maestros que tienen una 
relación laboral, pero están en otro centro de trabajo, eso sería. Los eventuales no entrarían 
en el ordenamiento, hemos sido clarísimos en ese tema”. Lo anterior, lo expuso Gabriela 
Molina, al señalar, que lo que se platicó con el líder centista, fue justamente el de los 
maestros que sí están contratados por la SEE, pero cambiaron de centro de trabajo, más 
no la regularización y pago de los trabajadores eventuales. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Durante octubre vacunación anti COVID-19 a mayores de 18 años 
https://postdata.news/durante-octubre-vacunacion-anti-covid-19-a-mayores-de-18-anos/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), reforzará la vacunación anti COVID-19 
durante todo el mes de octubre, dirigida a población mayor de 18 años que requiera su 
refuerzo, primera, segunda o tercera dosis. Esta estrategia de prevención implementada 
desde el inicio de la pandemia, ha sido parte primordial para la contención, por ello, se sigue 
implementando en toda la geografía michoacana hasta alcanzar coberturas mayores y 
donde hasta el momento, el 93 por ciento de la población cuenta con al menos una dosis.  
 
La COVID-19 puede infectar las arterias coronarias y aumentar el riesgo de ictus 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/salud-pais/la-covid-19-puede-infectar-las-
arterias-coronarias-y-aumentar-el-riesgo-de-ictus/ 
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El SARS-Cov-2, el virus que causa la covid-19, puede infectar directamente las arterias 
coronarias y aumentar el riesgo de enfermedades cardiovasculares, como infartos o ictus, 
según una investigación en pacientes ancianos con problemas previos de ateroesclerosis. 
En la investigación se señala que el virus puede infectar directamente las arterias del 
corazón y además provocar una gran inflamación de las placa grasa del interior de estas. 
Los autores advierten, sin embargo, que el estudio se realizó con una pequeña cohorte de 
individuos de edad avanzada, que padecían aterosclerosis y otras afecciones médicas; por 
lo que los resultados no pueden generalizarse a individuos más jóvenes y sanos.  
 
Centro de Salud Mental y Adicciones de Huetamo beneficiará a más de 41 mil 
personas 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/30/centro-de-salud-mental-y-adicciones-de-
huetamo-beneficiara-a-mas-de-41-mil-personas/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/centro-de-salud-mental-y-adicciones-de-
huetamo-beneficiara-a-mas-de-41-mil-personas/ 
El segundo Centro Comunitario de Salud Mental y Adicciones (Cecosama) que se construye 
en Huetamo, contará con los servicios de psicología, medicina general, nutrición, servicio 
social, ludoteca para terapia infantil, y promoción contra las adicciones, para beneficio de 
41 mil 973 habitantes de la región. La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) destacó 
que la obra, que arrancó el pasado 22 de septiembre con una inversión de 32 millones de 
pesos y que quedará concluida en diciembre próximo, forma parte de la estrategia integral 
de atención a la salud mental implementada por el Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla.  
 
Cuida tu corazón para prevenir enfermedades cardiovasculares 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/30/cuida-tu-corazon-para-prevenir-enfermedades-
cardiovasculares/ 
 https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cuida-tu-corazon-para-prevenir-
enfermedades-cardiovasculares/ 
Con el propósito de detectar, diagnosticar y controlar enfermedades cardiovasculares como 
lo es el infarto al miocardio y el accidente cerebrovascular, la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) refuerza acciones preventivas. Lo anterior, derivado a que estos 
padecimientos constituyen la primera causa de muerte en el mundo y una gran proporción 
de estos podrían prevenirse a través de una alimentación sana, la reducción del consumo 
de sal, la activación física y evitar el tabaquismo. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Matan a masculino en inmueble de Ciudad Jardín, Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/matan-a-masculino-en-inmueble-de-
ciudad-jardin-morelia/ 
https://moreliactiva.com/ejecutan-a-un-hombre-dentro-de-un-inmueble-en-ciudad-jardin-
en-morelia/ 
https://www.changoonga.com/2023/10/01/moreliarojo-hombre-es-asesinado-a-balazos-en-
ciudad-jardin-suman-3-homicidios-en-la-misma-colonia/ 
Un hombre fue asesinado a balazos en la colonia Ciudad Jardín, ubicada al poniente de 
Morelia. Suman tres los homicidios en dicho asentamiento en menos de una semana. El 
reciente hecho de violencia sucedió la mañana de este domingo dentro de un domicilio del 
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Lote 28, Manzana C, de la calle Nispo, así que fue reportado al número de emergencias 
911.  
 
La FGE ha encontrado 25 fosas hasta septiembre de este año 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/la-fge-ha-encontrado-25-fosas-hasta-
septiembre-de-este-ano/ 
En los últimos nueve meses se han localizado 25 fosas clandestinas por parte de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), en donde se han identificado 81 cuerpos (59 cadáveres y 22 
restos óseos), de los cuales 70 corresponden a hombres y 8 a mujeres; en tres casos no 
se ha determinado. Sin embargo, recientemente la diputada local por el Partido Verde 
Ecologista de México, Margarita Pérez López, informó que en una fosa clandestina ubicada 
en Tacámbaro encontraron más de 45 cuerpos.  
 
Policias lanzan gas lacrimógeno durante movilizaron de grupos transportistaS  
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/01/michoacan-policias-lanzan-gas-lacrimogeno-
durante-movilizaron-de-grupos-transportistas-videos/ 
Durante este fin de semana se registró un enfrentamiento entre policías y grupos de 
transportistas en Uruapan, quienes se movilizaron en contra del Teleférico que recién fue 
inaugurado por el Gobierno de Michoacán. Tras bloqueos y movilizaciones se viralizó un 
video donde se observa a elementos de seguridad lanzar gas lacrimógeno durante dicha 
movilización, hasta el momento se desconoce si hay personas afectadas. 
 
Detienen en Cenobio Moreno a “El Nalgón”, presunto integrante de “Los Blancos de 
Troya” 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/01/galeria-detienen-en-cenobio-moreno-a-el-
nalgon-presunto-integrante-de-los-blancos-de-troya/ 
https://postdata.news/detienen-en-apatzingan-a-presunto-integrante-de-los-blancos-de-
troya/ 
Un presunto integrante del grupo delictivo “Los Blancos de Troya” fue detenido en un 
operativo del Ejército Mexicano, la Guardia Nacional y la Guardia Civil hecho en la población 
de Cenobio Moreno, perteneciente al municipio de Apatzingán, al cual le aseguraron diverso 
armamento de alto poder, equipo táctico y un vehículo robado. El ahora indiciado está 
identificado como Kevin Alberto H., de 22 años de edad, apodado “El Nalgón”, persona que 
de acuerdo con fuentes de inteligencia policial y militar está identificada como pistolero de 
“Los Blancos de Troya”.  

 
Fiscalía General de la República encargada de investigar fosa clandestina en 
Tacámbaro: López Solís 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/30/fiscalia-general-de-la-republica-encargada-de-
investigar-fosa-clandestina-en-tacambaro-lopez-solis/ 
El Fiscal General del Estado, Adrián López Solís indicó que la Fiscalía General de la 
República (FGR), será la encargada de investigar la fosa clandestina localizada en el 
municipio de Tacámbaro por madres buscadoras y del Colectivo “Buscando Cuerpos en 
todo el País”. De acuerdo con el funcionario estatal la dependencia federal es quien debe 
corroborar la información que se ha brindado en varios medios locales. Cuestionado sobre 
la cantidad de cuerpos encontrados hasta el momento, López Solís no quiso determinar si, 
son alrededor de 45, los cuerpos encontrados hasta el momento, por lo que se espera que 
en breve se pueda brindar más información al respecto. 
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#Morelia// Balean a una persona en Av Camelinas 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/30/morelia-balean-a-una-persona-en-av-camelinas/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/empresario-el-atacado-a-tiros-en-av-
camelinas-de-morelia-anoche/ 
Durante la noche de este sábado se registraron detonaciones de armas de fuego en la 
Avenida Camelinas, en la ciudad de Morelia. De acuerdo a usuarios se escucharon 
detonaciones de arma de una rafaga larga a la altura del casino, donde además una 
camioneta se encontraba con varios impactos de bala. Hasta el momento la Secretaria de 
Seguridad Publica, lanzó un comunicado donde mencionan hubo una persona herida del 
sexo masculino.  
 
Identifican al baleado anoche en Av. Camelinas de Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/01/video-identifican-al-baleado-anoche-en-av-
camelinas-de-morelia/ 
Continúan las investigaciones sobre una agresión armada, ocurrida anoche sobre la 
avenida Camelinas de la ciudad de Morelia, donde la víctima por fortuna se reporta con 
lesiones leves tras banco de un ataque a manos de delincuentes que portaban armas 
largas. El afectado fue identificado cómo Leonel G., empresario, mismo que al momento 
del atentado circulaba en las inmediaciones del Ceconexpo, a bordo de una camioneta de 
lujo, una tipo RAM Raptor, de color blanco con negro.  
 
Hombre es acribillado a tiros a bordo de un vehículo al oriente de Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/30/hombre-es-acribillado-a-tiros-a-bordo-de-un-
vehiculo-al-oriente-de-morelia/ 
La mañana de este sábado, un hombre desconocido fue asesinado con disparos de arma 
de fuego, y su cuerpo acabó a bordo de un vehículo, en la colonia Vicente Lombardo 
Toledano, al oriente de la ciudad de Morelia. El hecho violento fue reportado por algunas 
personas al final de la calle Consuelo Alfaro, hasta donde se movilizaron elementos de la 
Policía de Morelia, los cuales localizaron un auto Ford Fox, de color negro, con matrícula 
NS7233B y al revisar en el interior observaron el cuerpo inerte de un masculino, con 
impactos de proyectil de arma de fuego en la cabeza. 
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